

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la Administración.—En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados. A precios convencionales

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 19 tomamos las siguientes noticias:

—Ayer tarde han salido SS. MM. para el real sitio de San Ildefonso, según estaba anunciado oficialmente. El señor ministro de Gracia y Justicia acompañará á la real familia durante la jornada.

—Cuéntase que el día 9 una diligencia de las que salieron de Sevilla, volcó en Sierra-Morena, pero con la fortuna de que no ocurriese ninguna desgracia.

—Ha visto recientemente la luz pública una biografía del jefe de la escuadra española en el Pacífico, señor Mendez Nuñez, escrita por tres paisanos suyos. En ella se incluye la brillante hoja de servicios de tan bizarro marino.

—El jefe de nuestra escuadra en el Pacífico, señor Mendez Nuñez, se encuentra completamente restablecido, después de haber pasado treinta y dos días en el lecho.

CORREO DE PROVINCIAS.

ALICANTE.—Por la subdelegación del instituto de San Isidro de Alicante se hará dentro de breves días un ensayo público de las máquinas ó instrumentos agrícolas que para su estudio y aplicación á los campos ha hecho traer del extranjero la diputación provincial de aquella provincia.

FILIPINAS.—Las noticias de Filipinas alcanzan al 23 de mayo:

—Se disfrutaba de tranquilidad en las islas y la salud era bastante buena.

—El gobernador superior civil ha dispuesto la creación de un nuevo pueblo con administración civil independiente de su matriz Imus, en la provincia de Cavite, el cual se denominará Perez Das-mariñas.

—Por la goleta de S. M. Santa Filomena que fondó en Manila el 18 de mayo, se ha recibido la correspondencia de Europa, cuyas fechas alcanzan al 22 de marzo las de Madrid, y al 26 las de París y Londres.

—En Hong-Kong se ha establecido una caja de ahorros para depósito y aumento de las pequeñas economías entre las clases que no son ricas.

—El subinspector de artillería señor Reina y el coronel de ingenieros señor Fernández de Córdoba, salieron el 14 de mayo por la noche para la isla del Corregidor con objeto de verificar los estudios de unas baterías con piezas rayadas que se van á establecer en aquel importante puesto avanzado.

—El 15 de mayo por la tarde y en dirección de N. á S., atravesó por Manila una gran nube de langostas, y el 25 se presentó otra en Marangla, la cual fué ahuyentada y se dirigió á los montes que dividen la provincia de Zambales de la de la Pampanga.

—El gobernador de Iloilo y principalía del pueblo de Morón, han obsequiado á S. A. R. el duque de Alençon, que arribó á dicho puerto á bordo de la Narvaes, con dos magníficos bailes; y el 30 de abril salió de Iloilo para Zamboanga. El temporal que se sintió en Manila en el mismo día 30 de abril y 1.º de mayo le alcanzó tan poco á la corbeta espresada, que no ha sufrido la avería mas pequeña.

—Según los datos oficiales últimamente publicados por el celoso intendente de Hacienda señor Alvarez, resulta que las atenciones apremiantes del Tesoro de estas islas hoy en descubierta, importan un millón ciento sesenta y un mil ochocientos pesos y las aplazables un millón cuatrocientos veinte y dos mil.

—A pesar de que los artículos de primera necesidad y los de lujo están hoy mas caros en Filipinas, y los sueldos son menores que en la Habana, muchos funcionarios de Hacienda y Gobernación han respondido al patriótico llamamiento hecho por el intendente de las islas, Sr. Alvarez, cediendo á favor del Tesoro el interés del 6 por 100 anual concedido como premio de los descuentos que se les va á hacer hasta el completo de una mensualidad, en el concepto de anticipación reintegrable.

—El señor arzobispo ha entregado al Tesoro veinticinco pesos procedentes de una restitución.

—El 8 de mayo por la noche hubo una gran tormenta en Manila, cayendo algunos rayos en los arrabales mas distantes de la ciudad muralla.

ISLA DE CUBA.—Por la vía de los Estados Unidos tenemos noticias de la Habana que alcanzan al 23 de junio último.

—Se habia recibido ya allí el nombramiento del señor Alonso Colmenares para la intendencia de Hacienda, de cuyo cargo habia tomado posesion inmediatamente.

—Por consecuencia, habia quedado encargado interinamente de la regencia de aquella Audiencia, el señor D. Emilio Bravo.

—Se esperaba en la Habana de un día á otro al señor Ferrer de Couto director de La Crónica de Nueva-York.

—A bordo del vapor Motezuma habian llegado á la Habana ciento cincuenta y tantos emigrados españoles de Chile y del Perú que fueron embarcados en Panamá.

—El vapor Maist habia salido en busca de otros setecientos y mas emigrados que hay en Panamá deseando trasladarse á territorio español.

—Entre los pasajeros españoles que conducia el Motezuma, se cuenta el duque de San Fernando, representante que fué de S. M. en Guatemala, y últimamente nombrado con el mismo carácter para la república de Bolivia. Su viaje es á consecuencia de haberse interrumpido las buenas relaciones de España con esta última república.

—El día 23 debian celebrarse en la iglesia de Belen, en la Habana, honras solemnes por los españoles que murieron en los combates del Pacífico.

—Se han arreglado las diferencias que existian entre los Estados Unidos y la república del Ecuador.

CORREO ESTRANJERO.

NUEVA CALEDONIA.—El gobernador de Nueva Caledonia pone en conocimiento de los navegantes el haberse encendido un nuevo faro en una torre recientemente construida en la isleta Amédée, cerca de las pasas de Bulari, en la parte SO. de Nueva Caledonia.

ALEMANIA.—Las noticias recibidas ayer sobre los movimientos de los ejércitos beligerantes en Europa, adelantan bien poco á las ya conocidas. Los dos ejércitos prusianos en Moravia marchan en dos columnas, y el día 13 entraron la una en Brunn y la otra en Znaym. Con la primera iba el rey. La última envió inmediatamente sus avanzadas mas al Sur, hasta Ob-Hollabrunn.

En virtud de este movimiento, las tropas del príncipe Federico Carlos estaban á dos jornadas de Viena, y las del príncipe real á cuatro. Ignórase cuál será el punto de concentración para reunirse ambos ejércitos.

Se desmiente la concentración de las tropas austriacas del Norte en Olmutz, y se cree que se reunirán todas ante los muros de Viena, dándose allí una furiosa batalla entre 500,000 soldados, animados los unos por sus recientes triunfos y los otros por la desesperación y el heroísmo, escitados por el amor á la patria y el deseo de vengar recientes derrotas.

Por la parte de la confederación, la victoria alcanzada por los prusianos en Aschaffenburg les ha hecho dueños de Francfort.

Los ejércitos bávaro al mando del príncipe Carlos, y federal al del príncipe Alejandro de Hesse, están en retirada; pero se cree que reunidos pueden tomar la ofensiva.

—Cartas de Manich aseguran que el gobierno bávaro inclinándose á una pronta suspensión de

las hostilidades, trabajaba en Viena en sentido pacífico. Créese que las gestiones de Baviera no dejarán de tener influencia en las determinaciones de la corte de Viena. El viaje del ministro de negocios extranjeros bávaro, Mr. de Pfordten, á Viena, se relaciona con estas gestiones.

ITALIA.—El ejército italiano sigue buscando en el cuadrilátero un ejército que no encuentra, porque no está allí, sino en Viena. No se acerca, sin embargo, á las plazas fuertes, porque no entra en su plan sitiárlas.

PERÚ.—El dictador peruano Prado ha mandado construir nuevas baterías para defender el Callao.

MÉJICO.—Las últimas noticias de Méjico recibidas por la vía de Nueva-York, no son favorables á la consolidación del nuevo imperio. La ciudad de Matamoros ocupada por tropas imperiales habia capitulado el 23 de junio. Conforme á los términos de la capitulación, los que la guarnecian se han embarcado para Veracruz. El 24 el general juarista Escobedo debió entrar en Matamoros al frente de 3,000 hombres y se preparaba para atacar á Tampico.

—Cartas de Méjico anuncian el feliz alumbramiento de la mariscal Bazaine. El emperador Maximiliano fué en persona á felicitar al mariscal, SS. MM. tendrán en la pila bautismal al recién nacido.

PORTUGAL.—El ministro de Marina y Ultramar del reino de Portugal avisa á los navegantes que el faro de Nuestra Señora de la Luz, en la embocadura del Duero, será sustituido por otro aparato lenticular, que se describirá en ocasión oportuna. Mientras no esté listo el nuevo faro, se enciende en la torre actual y á la altura de los mecheros mas elevados, una luz de puerto, blanca, y de aparato lenticular, que en buenas circunstancias de la atmósfera se podrá avistar á distancia de ocho millas.

TURQUÍA.—Noticias de Constantinopla dicen que arreglada la cuestion de los Principados Danubianos, el ejército turco de observación en el Danubio ha sido notablemente disminuido.

MARRUECOS.—Al saber el Sultan de Marruecos que la legación española pensaba ir á verle en Fez, se apresuró á mandar á Tánger á uno de sus principales caides que tiene cerca de sí, llamado Hasem-ben-el-Abbes, gobernador que ha sido por mucho tiempo de la ciudad de Taza, que con otros cuatro caides de menor graduación que la suya y con treinta muros de á caballo, escoltasen al representante español y su comitiva hasta llegar á la corte. Estos mismos traían de parte del Sultan dos magníficas tiendas de campaña,

fuertemente, y Javier y su compañero le condujeron á la aduana de Port-Natal, donde por la primera vez se transformó en cárcel una almacén. Javier prometió entregar aquella misma tarde los documentos para la causa criminal que debía instruir el procurador real de Cap-Torn.

Al ver á Mauricio maltratado por la lucha con el aventurero, Elora derramó lágrimas diciendo:

—Todas estas desgracias vienen por mí! Yo sufro demasiado por mi falta!... estaré mas tranquila cuando lo haya dicho todo!

Entonces completó su confesion á los pies de Mauricio, quien la oyó sin interrumpirla, y la dijo:

—No te hagas culpable, querida esposa: puede tener jamás culpa una mujer? Todo viene del hombre solo, el bien como el mal. Escucha, Elora, oye. He reflexionado mucho desde esta mañana, y creo que todas mis inspiraciones me vienen de Dios, porque son justas y no puedo atribuirme el honor de haberlas hallado en tan poco tiempo. Eres inocente, Elora; el culpable soy yo; no me pidas perdón de mis culpas. He desconocido las intenciones de la Providencia; me he aislado de mis semejantes en esta tierra en que debemos ayudarnos unos á otros, y desmontar en comun los dominios virgenes de Dios; he hecho de tí mi esclava; he colocado tu belleza en un desierto; he contrariado los instintos mas inocentes de la mujer; he querido cambiar forzosamente su debili-

Natal. Es una colonia modelo. Hoy se comete en ella un crimen por primera vez y los culpables son extranjeros. El honor de la colonia permanece intacto. Me has seguido sin preguntar á dónde íbamos, te agradezco esa obediencia muda. De aquí vamos á la fonda de Cap-Torn; allí se encuentra una hospitalidad patriarcal; no se hubiera hallado cosa mejor en la edad de oro, si hubiese habido entonces fondas: es la casa de todos. Los que pagan son bien recibidos, y mejor aun los pobres de Jesucristo. En pocos dias me será fácil hallar una bonita quinta á orillas del mar, con hermosos árboles, buenas aguas y buenos vecinos. No mas aislamiento, no mas soledad, no mas desierto. Viviremos como viven todos y bajo la protección de todos.

La jóven esposa no podia contener su alegría oyendo un lenguaje tan nuevo, y sus miradas, tan largo tiempo encerradas en perspectivas estrechas y siempre las mismas, se extendian con placer en un campo infinito trabajado por la mano del hombre y la civilización. La vida se mostraba en todas partes, no con su tumulto grosero, su ruido vulgar, su multitud triste, sino esa vida que se viste con tantos encantos, en los límites de un desierto; la vida que canta en las orillas de los arroyos, que cubre de azulado humo el tejado de las quintas, que lleva el carro sobre un suplo virgen, injertando los frutos dulces en los árboles salvajes, que trasforma las madrigueras de los reptiles en her-

mosos jardines, y que da por fin á las jóvenes madres la bendición de sus amores cuando sonríen en una cuna.

Mauricio y su esposa llegaron á Port-Natal hácia medio día, es decir, en el momento en que los negocios comerciales se suspenden, en que la siesta india adormece á los colonos en sus quintas y á los marineros en la cubierta de los buques.

La jóven casada, resguardada bajo la cúpula sedosa de su sombrilla china, iba sonriendo al través de nuevas sorpresas. Los ojos no bastaban al espectáculo; pasaba por delante de jardines llenos de sombra, donde niños pequeños, rubios y hermosos como ángeles, jugaban con pájaros de oro; oía el ruido alegre de las fuentes, los cantos divinos de las jóvenes, acordes de instrumentos invisibles, dulces murmullos de voces humanas detrás de las persianas; y las sendas quedaban desiertas y llenas de chispas del sol; el puerto, gozoso con sus buques, observaba el silencio del descanso, y de lo alto de sus palos solo enviaba á la orilla el ruido del roce de sus gallardetes y banderas, agitadas por el soplo del Sur.

Era necesaria esta distracción poderosa para hacer olvidar en tan poco tiempo á Elora los incidentes espantosos de dos dias largos como dos siglos.

Así, despues de nuestra muerte, si Dios nos enviase de repente á una de esas tierras que llevan

para que el ministro español se sirviese de ellas en el viaje. Otra escolta además que se componía de diez moros de á caballo, mandados por el caid de Tánger sid Mohamed-el-ben-Caset, hermano del bajá del Riff, los acompañó también hasta la ciudad de Fez.

—Los individuos de la legacion española en Marruecos que han ido á Fez á visitar al Sultán son:

El excelentísimo señor D. Francisco Merry y Colon, ministro plenipotenciario de S. M. Católica; D. José Diosdado, primer secretario de legacion; el doctor D. Francisco Esteve y Soriano, primer ayudante, medico del cuerpo de sanidad militar, agregado á la misma; el reverendo padre fray Gregorio Martínez, misionero apostólico, y los jóvenes de lenguas, agregados también, don Rodolfo Vidal y D. Antonio Orfila; además, en calidad de intérpretes, los moros empleados por España, Sid Almanzor Benomar, Sid Hamet el Morabet y Hache Hamet el Morabet.

—La legacion española en Marruecos en su viaje á Fez ha encontrado en el bajalato de Tánger y á algunas leguas de la costa algunos cortijos, en donde habitan varios españoles con sus familias, sin temor de estar viviendo entre moros y en contacto íntimo de ellos, con los cuales se llevan muy cordialmente.

FRANCIA.—Los periódicos imperiales franceses dicen que el haber ido el representante de Francia en Berlín al cuartel general del rey de Prusia no tiene por objeto ninguna mision diplomática especial, sino la necesidad de acercarse á la persona del rey Guillermo por ser el cuartel general el centro de la accion política del gobierno de Berlín.

—Un cronista de *La Epoca* escribe desde París que veinte mil operarios trabajan constantemente en el palacio que se construye en el campo de Marte: el local de la nueva esposicion no tendrá igual en el mundo, ni por su coste, ni por sus dimensiones, ni por su belleza.

AUSTRIA.—Un despacho particular de Viena da cuenta de haber llegado á aquella capital las proposiciones de mediacion que salieron el sábado último de París.

Dichas proposiciones debia examinarlas un consejo misto compuesto de diplomáticos y militares. De este consejo debia formar parte el archiduque Alberto, pues la situacion debia apreciarse principalmente bajo el punto de vista de los recursos militares del imperio.

—Una correspondencia de Viena, fecha del 13, dice que en aquella noche debia llegar el archiduque Alberto, y que el camino de hierro que enlaza á Trieste con Viena llevaba á cada instante numerosas tropas procedentes de Italia, esperando que antes del 20 hubiera en las cercanías de la capital del imperio cien mil hombres procedentes del ejército italiano. Por eso es tan grande la prisa de la Prusia en avanzar y dar una nueva batalla antes de que se reorganice el ejército austriaco.

—Un periódico de Viena asegura que el gobierno austriaco no solo ha pedido la mediacion al emperador de Francia, sino también á los gobier-

nos inglés y ruso. Estos le ofrecieron inmediatamente sus servicios; pero sus esfuerzos no han tenido éxito favorable.

—En *La Correspondencia general austriaca* se leen estas líneas:

•El archiduque Alberto, acompañado de dos ayudantes de campo, llegó aquí ayer mañana por el ferro-carril del Sud á las seis y cuarenta minutos. El archiduque fué recibido en la estacion por todos los archiduques presentes en Viena, por el conde Grunne y por algunos otros generales y oficiales de estado mayor. S. A. se fué directamente á su palacio, y habia sido recibido ya por S. M. el emperador á las ocho de la mañana.

VENECIA.—Los venecianos han entregado en el consulado francés un mensaje dando gracias al emperador Napoleon. En cinco dias se ha cubierto de gran número de firmas, entre las cuales figuran las de personas de las principales familias de la poblacion.

SANTO DOMINGO.—Hemos visto cartas de Haití en que se dice que los dominicanos Salmave, Benito Moncion y Lamothe se hallaban en Montecristi preparando una invasion contra Cabo Haitiano. Lamothe es un hombre rico, peligroso por su espíritu aventurero, y sobre el cual se ha llamado otras veces la atencion á las autoridades españolas.

—La insurreccion que habia estallado en Santo Domingo ha logrado vencer al gobierno. El presidente Baez ha sido depuesto, reemplazándose un triunvirato compuesto de los generales Pimentel, Lupeyron y García que ejercen el poder supremo.

INGLATERRA.—La corporacion de la Trinidad de Londres pone en conocimiento de los capitanes y sobrecargos de buques extranjeros, que todo práctico competentemente acreditado y autorizado por ella en virtud de acta del Parlamento, se halla provisto de un diploma que acredita su idoneidad y suficiencia, el cual deberá presentar en caso que se le pida; y que el bote ó embarcacion mayor de donde se tome dicho práctico debe llevar una bandera especial.

—Un despacho de Valentia (Irlanda) fechado el 15, dice que el *Gran Oriental*, encargado de la colocacion del nuevo cable eléctrico trasatlántico, se encontraba en aquella fecha al Mediodía á 51 grados de latitud y á 17,29 de longitud, habiendo sumergido 283 millas de cable y estando á 263 millas de distancia de Valentia. El aislamiento era perfecto y las comunicaciones se efectuaban con gran facilidad.

—La junta del puerto de Dublin ha anunciado que desde 30 de junio de 1866 se encenderá una luz en una torre recién construida en la Roca Calf, cerca de la punta occidental de la isla Dursay en la banda septentrional de la boca de la bahía Bantry.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Darmstadt 15.—Los prusianos se encuentran á este lado del Main cerca de Stockstadt frente al octavo cuerpo del ejército federal. Espérase que mañana haya una batalla. Las tropas han abandonado esta poblacion, de donde se han sacado tam-

bien los fondos del Estado. Muchas familias han abandonado esta ciudad.

Francfort 16.—El Senado de esta ciudad ha dado una proclama en la cual, despues de tranquilizar á los ciudadanos sobre los peligros de la guerra, dice: «El Senado continuará fiel á la confederacion, pero considera como cosa que responde á urgentes deseos una reforma en la Constitucion federal, la creacion de un fuerte poder central y el establecimiento de una representacion efectiva de todos los pueblos alemanes, estando dispuesto á auxiliar todos los esfuerzos que se dirijan á este objeto, y mientras no se realice felizmente la reform federal á mantener la independencia y la inviolabilidad de la ciudad libre de Francfort.

Manheim 16.—El duque de Nassau ha llegado aquí la noche última.

Viena 16.—Mr. Benedetti, embajador de Francia en Prusia, acaba de llegar aquí.

Las noticias de Berlín que hablan de una agitacion creciente en Hungría y de la aparicion en muchos puntos de insurrectos armados, están desmentidas oficialmente.

La mejor prueba de los sentimientos de las poblaciones húngaras se encuentra en la eleccion que se ha hecho de la residencia de Buda para la mayor parte de los miembros de la familia imperial, en la afluencia de voluntarios húngaros bajo las banderas del imperio y en el repetido ofrecimiento de los antiguos oficiales superiores del ejército húngaro para combatir contra el enemigo comun.

Es además seguro que se prepara en Hungría un levantamiento en masa contra una invasion eventual de los prusianos. El gabinete de Berlín prueba al propalar falsas noticias que tiene poca confianza en el éxito de sus armas.

Munich 16.—Las negociaciones para el armisticio no empezarán en Viena sino despues de la llegada de las proposiciones francesas. Mr. de Beust, que llegó ayer aquí, ha vuelto á salir hoy para Viena.

Eisenach 17.—La division de las tropas de Hesse-Darmstadt atacó el 13 á la division Gøben cerca de Lanfach, pero fué rechazada con grandes pérdidas por la brigada Wrangel.

El 14, las fuerzas reunidas de austriacos y de las dos Hesses han combatido en Aschaffemburgo contra la division Gøben.

Los prusianos tomaron por asalto á Aschaffemburgo y arrojaron al enemigo al otro lado del Main, cogiendo muchos prisioneros austriacos. Las pérdidas de los prusianos relativamente pequeñas.

Berlin 17.—Dicen de Brunn que el general Benedek, habiendo dejado de ser general en jefe del ejército austriaco del Norte, ha tomado el mando de un cuerpo de ejército.

Un agregado á la embajada francesa en Prusia ha sido enviado de aquí á Viena el 14.

La línea férrea de Bruun á Praga ha sido reservada para los trasportes militares.

Brunn 13.—Los austriacos, activamente perseguidos, se retiran en direccion de Viena, detrás del rio Thaya.

A escepcion de Olmutz, toda la Moravia ha sido evacuada, sin resistencia por las tropas imperiales.

El burgomaestre de Brunn ha publicado una proclama tranquilizando á los ciudadanos y elogiando la disciplina del ejército prusiano.

Brunn 15.—Los austriacos han abandonado en parte á Olmutz.

La vanguardia del ejército del Elba ha ocupado ayer sin combate á Znaym.

Mañana estará todo el ejército en las márgenes del Thaya.

Lundenburgo 16.—El cuartel general del rey de Prusia estará mañana aquí.

El príncipe real ha salido ayer victorioso en un combate delante de Olmutz contra los sajones y los austriacos, que han perdido 16 cañones.

Espérase hoy un nuevo encuentro del primer ejército con los austriacos que evacuan á Olmutz.

Francfort 16.—El príncipe de Hesse, como se habia previsto, ha renunciado á defender á Francfort.

Los primeros destacamentos del ejército prusiano acaban de entrar en esta ciudad. Han sido acogidos por la poblacion reunida en las calles sin manifestaciones hostiles.

Viena 16.—Hoy se ha sabido aquí que la vanguardia prusiana está en Iglan y que los enemigos avanzan rápidamente en direccion á esta capital.

Se espera impedir la ocupacion de Viena. De todas partes se están concentrando tropas para combatir á los prusianos probablemente en las orillas del Danubio.

Aun en el caso de que Viena sea ocupada, está decidido continuar la resistencia.

Espérase hoy aquí al archiduque Alberto y se tiene en él gran confianza.

El emperador sale de Viena y va á Pesth donde todos los embajadores le seguirán.

Los empleados han recibido ayer puntualmente su paga trimestral.

Viena 17.—Todas las fuerzas austriacas se concentran en Florisdorf, campamento atrincherado que defiende á Viena.

El ejército del Sur que acaba de llegar aquí, está lleno de entusiasmo.

Brunn 15.—La 6.ª division prusiana ha partido á las 4 de la mañana para Lundenburgo con objeto de apoderarse del puente que une los ferro-carriles é interrumpir la comunicacion entre Olmutz y Viena.

La 5.ª permanecerá provisionalmente en Brunn.

Los austriacos acosados por el segundo ejército se retiran de Olmutz en la direccion de Presburgo.

La ciudad de Viena ha sido declarada ciudad abierta á peticion del ayuntamiento.

La séptima division sigue á la sesta en la direccion de Lundenburgo.

Munich 15.—Corre el rumor de que se ha ajustado una suspension de hostilidades entre Prusia y Baviera. El gran duque de Hesse ha llegado aquí.

Berlin 16.—El *Monitor prusiano* dice esta tarde lo siguiente:

•Las noticias publicadas por los periódicos, se-

anillo como esposas del sol, ó que están iluminadas por estrellas color de rubí ó de esmeralda, olvidariamos, en la embriaguez del espectáculo revelado, nuestras miserias mas recientes de este mundo; un recuerdo solo permaneceria vagamente en el fondo del corazon para estallar mas tarde, la llama de algun amor terrestre, llama que nada puede extinguir, ni el espectáculo de un planeta anular ó de un mundo nuevo iluminado por dos soles de iris.

La joven esposa de Mauricio no conservaba mas que su amor al llegar á aquella tierra nueva de Port-Natal.

La quinta que eligió Mauricio está situada cerca del puerto, rodeada de lindas casas habitadas por familias de marineros que se han hecho á las costumbres de la tierra, pero que siempre se complacen en el espectáculo de ese Océano que les ha dado la riqueza, una vida conmovedora y la salud.

En todo pais del mundo los marineros son hombres de bien por excelencia, y la misantropía mas salvaje tendria que hacer una escepcion en favor de ellos en sus anatemas en favor de la humanidad. Elora y Mauricio hallaron en seguida amigos antiguos en aquellos vecinos de un dia. Todos los criados de Paraiso Natal vinieron á reunirse con sus señores.

En el fondo de un vasto jardin construyó un ancho cercado redondo, para alojar de un modo

—Estás, pues, decidida á obedecerme? dijo Mauricio sonriendo.

—Sí, Mauricio; la mujer debe obedecer al marido; así lo dice el Evangelio.

—Pero, replicó el criollo, el marido debe obedecer á la justicia; así lo dice la razon.

—En fin, Mauricio, manda y verás.

—Hé aquí mis órdenes: llama á tus mujeres y vístete... No te estrañes, no reflexiones; obedece.

Mauricio abrazó con ternura á su esposa y salió.

Dió sus órdenes con todos los pormenores accesorios á su gente de la hacienda, se proveyó de la cartera de Adriacen, sin olvidar las cartas de Bernardin, y dando el brazo á su esposa, que llegaba al terrado, la dijo:

—Querida amiga; Adam, por su falta, fué echado del Paraiso; no volveremos mas á esta hacienda. Vamos á vivir en donde viven nuestros hermanos. En todas partes hay corazones nobles que nos comprenderán. La soledad solo es buena para los ángeles si bajasen del cielo.

—He prometido obedecer, dijo Elora sonriendo.

Y los dos esposos se encaminaron á pié hácia Port-Natal por la alameda, llena de sombra y de frescura.

—Elora; dijo Mauricio, mi plan de vida era malo; lo rasgo y hé aquí el nuevo. La causa criminal que va á instruirse me devolverá toda mi fortuna, y viviremos con esos buanos habitantes de Port-

dad natural en fuerza. Tú, querida amiga, te has sublevado sin saberlo contra mi egoismo; has seguido tus inclinaciones á la primera ocasion que se ha presentado; has oido con delicia otras voces venidas de afuera, porque yo queria imponer tíranicamente la mia sola á tus oidos. Ha habido abuso de poder por mi parte; he sufrido lo que merezco, y toda mi vida te lo agradeceré, pues me has conservado tu amor, y tu rebelion no ha sido mas que la distraccion de un momento. Así, pues, no te acuses mas y perdóname.

Elora escuchaba estas palabras, inauditas en la historia conyugal de los hombres, y abundantes lágrimas corrían por sus mejillas, cayendo como perlas sobre su seno.

—Eres mas instruido que yo, querido Mauricio, contestó, y lo que tú dices debe ser verdad, aunque yo no lo comprenda bien... ¿Tú eres, pues, la causa de todo lo que ha sucedido? ¿Tú me inspiraste la idea de abrir el fardo del buhonero, de comprar un adorno que no podíamos pagar, de abandonar, á pesar de tus órdenes, el terrado de la hacienda, y de seguir á ese joven hasta la orilla del mar? ¿Tú eres el que has cometido esas faltas; yo soy inocente de ellas? pues bien; hé ahí lo que no comprenderé nunca. Ahora hé aquí lo que comprendo: He tomado mi resolucio; me darás flores para mi adorno, no oiré mas que tu voz y no saldré jamás del terrado de la hacienda.

gun las cuales Prusia exige como condicion para ajustar la paz la cesion de Bohemia y de Moravia, no tienen fundamento. Basta echar una ojeada al mapa para comprender que la posesion de estos paises, lejos de aumentar, debilitarian las fuerzas de Prusia.

Además los intereses nacionales no hacen desear esta adquisicion.

El objeto político de Prusia consiste solo en la organizacion de la confederacion y en la convocacion del Parlamento alemán.

La union de paises que solo en parte pertenecen á la nacionalidad alemana, crearia obstáculos al establecimiento de un Parlamento alemán.

Viena 17.—Ayer se celebró un gran Consejo de los ministros y de la familia imperial.

Las últimas condiciones de armisticio y de paz puestas por Prusia han sido declaradas inaceptables, y se ha resuelto que la guerra contra Prusia continuase enérgicamente.

Paris 17.—El Monitor dice:

«El príncipe Napoleon ha sido ayer encargado de una mision para Víctor Manuel.»

Berlin 17.—El cuartel general prusiano está en Lumburgo.

Las tropas prusianas se han concentrado en las orillas del Thaya.

Los austriacos han experimentado el domingo un nuevo descalabro. Se retiran de Olmutz.

Londres 16.—La casa Birmingham Banking y Company ha suspendido sus pagos.

Paris 18.—El ejército italiano no atacará el Tyrol. Parece que en las Tullerías hay completa seguridad acerca de que no tendrán lugar nuevos combates en el territorio italiano.

## La Abeja Montañesa.

SANTANDER 21 DE JULIO.

Hé aquí bajo qué punto de vista tan elevado se consideran los grandes adelantos conseguidos á fuerza de sacrificios en punto á comunicaciones, hé aquí cómo nosotros deseáramos ver siempre que empleaba la prensa su energía y su influencia, procurando imprimir en las inteligencias de aquellos á los cuales se desea ilustrar ideas exactas y nociones completas acerca de los hechos verdaderamente fecundos en beneficios, y rectificando en cuanto es necesario la opinion pública, muchas veces estraviada por senderos poco convenientes, y no pocas pervertida por efecto de la predicacion de errores trascendentales acogidos con demasiada simplicidad por la multitud halagada por la brillantez de la forma que le impide reconocer aquellos. Bajo el epígrafe de *tres grandes vias españolas* dedica nuestro apreciable colega *La Revista Peninsular Ultramarina* un artículo interesante á hacer notar la inmensa importancia de las tres comunicaciones por via férrea que están ya, puede decirse, abiertas completamente en la Península, las cuales, dándose la mano unas á otras, digámoslo así, constituyen el núcleo principal de esa red que enlaza á las provincias españolas entre sí, y á la par las comunica con el resto del mundo de la manera fácil, cómoda y económica que tanto se ha deseado por los que aman verdaderamente á esta gran nacion.

Las apreciaciones de nuestro ilustrado colega, cuya competencia en estas cuestiones especiales es bien notoria, nos parecen tan exactas y fundadas, y se conforman tan perfectamente con nuestro modo de ver en la materia, que no podemos menos de acogerlas con entusiasmo, dándoles un lugar preferente en las columnas de nuestro diario, siquiera tengamos en cuenta que la primer palabra de aplauso que dirige *La Revista* es para el ferro-carril de Isabel II, para esa obra verdaderamente monumental, cuya ejecucion honra á cuantos han intervenido en ella.

En efecto, no ya la ejecucion llevada á cabo merced á los esfuerzos de la Empresa, auxiliada en la parte facultativa por personas competentes llenas de ardor y entusiasmo, sino que el mero hecho de pro-

yectar unas obras tan colosales, seria por sí solo bastante para conquistar un renombre y fama imperecederos á cuantos han dedicado su esfuerzo intelectual ó material en pró de una idea tan grandiosa.

Por eso nosotros, oyendo con gratitud las palabras de nuestro ilustrado colega, aceptamos en nombre del país ese tributo de admiracion y aplauso rendido á la bondad de la idea y á las superiores dotes que ha sido menester emplear en todas esferas para llegar á conseguir el brillante resultado que hoy se palpa.

Pero dejando aparte por ahora este género de consideraciones, á las cuales con este mismo motivo en ocasiones varias hemos dedicado algunas columnas de *LA ABEJA*, vamos á trascribir íntegro el artículo de *la Revista Peninsular Ultramarina*. Dice así:

«El presente período crítico de los caminos de hierro peninsulares, el momento en que los muchos intereses consagrados á esta gran industria se hallan en el último apuro, va á señalarse sin embargo por tres verdaderos acontecimientos que en otras circunstancias menos tristes hubieran sido recibidos con entusiasmo y sido objeto preferente de la atencion pública.

El primero ha tenido ya lugar ayer domingo 8 con la inauguracion del trozo de Reinosa á Bárcena que completa la línea de Isabel II ó sea la de Alar á Santander. Sin ser este el mas importante de los tres sucesos á que nos referimos, lo es sin embargo mucho, porque pone en comunicacion directa los graneros de Castilla con el primer puerto de esportacion de España para el comercio de harinas, á la vez que hace fáciles y expeditos los viajes entre el mismo puerto y el centro de la península, que hasta hoy estaban sujetos á la molestia, dilaciones y gastos de los trasbordos y conducacion por la parte del trayecto que era necesario andar por la carretera.

Esta inauguracion representa al mismo tiempo inmensas dificultades vencidas, á costa de un trabajo y unos sacrificios que hacen honor á la compañía que ha llevado á cabo unas obras que no dudamos en calificar como las mas difíciles que hasta hoy se han ejecutado en Europa.

Es en efecto difícil que la naturaleza exija en ninguna otra parte tal magnitud de trabajos en menor espacio de terreno: si no recordamos mal, solo los túneles ascienden á veintiseis y los puentes y viaductos constituyen en muchos trozos la mayor parte del trayecto, en lugar de ser la excepcion. Mas de cinco años de perseverancia y del empleo casi constante de cinco mil obreros han sido necesarios para terminar esta notable seccion.

Damos el parabien á la compañía cuya suerte debe mejorar considerablemente, aumentándose los ingresos en fuertes proporciones aun en medio de la presente calamitosa época para los caminos de hierro.

El servicio, establecido por el momento solo para viajeros, consiste en dos trenes diarios: la salida de Madrid, por la via del Norte, se verifica á las 8 y 30 minutos de la noche y se llega á Santander á las 5 y 11 de la tarde del dia siguiente; el que parte de Santander á las 10 y 14 minutos de la mañana, llega á la capital de la monarquía á las 7 y media de la del dia inmediato. Tardan por consecuencia 21 horas 14 minutos los trenes ascendentes y 20 horas y 49 minutos los descendentes.

La segunda de las inauguraciones que consideramos como acontecimientos tendrá lugar este mismo año y consiste en la terminacion del trozo de las Ventas de Cárdenas á Vilches. Esto no solo supone la terminacion de la línea completa desde Madrid á Cádiz, cuya importancia se concibe desde luego, sino que es el complemento de la gran arteria que recorre la Europa entera desde su estremidad mas meridional hasta San Petersburgo, puntos separados por la considerable distancia de 25 grados de latitud corriendo á mas de 40 de longitud del meridiano de Cádiz, de cuyo trayecto corresponden unas 200 leguas á nuestro territorio.

Por último, la tercera línea cuya apertura se acerca tambien, y tiene como la anterior carácter internacional, es la de Ciudad-Real á Badajoz, y que llegado este caso, unirá á la capital de España con la del vecino reino de Portugal y por consiguiente con el mejor puerto de la Península. Se cuenta que la línea quede terminada en todo el mes de agosto próximo.

Por triste que sea hoy la situacion de las compañías españolas, estos complementos de comunicacion han de tener una influencia favorable y mas directa y eficaz para su suerte futura que la

ley de auxilios que está próxima á ser definitivamente aprobada, pues solo depende ya de que la despache en el Senado la comision de correccion de estilo.

Sobre esta ley ya digimos á su tiempo nuestra opinion: la prensa especial extranjera la ha recibido bien, como un síntoma de las buenas disposiciones del gobierno español hácia los intereses de tan importante industria. Por nuestra parte la consideramos de poco alcance, aun prescindiendo del sistema económico á que obedece, que no es el nuestro; precisamente porque en nuestro concepto este sistema es el que menos conviene á los mismos intereses industriales.

El establecimiento de escuelas de agricultura que para bien de esta armonicen la teoría con la práctica, á fin de utilizar hasta el límite posible la fecundidad de nuestro suelo, era una de las necesidades mas generalmente sentidas, y hoy la vemos con placer satisfecha por la ley que al pié de estas líneas insertamos. Veiamos con dolor que en los cortos ensayos hechos en nuestra patria á fin de procurar en dilatada esfera el desarrollo de la agricultura sometiendo á prueba los sistemas, se acudia á extranjeros paises buscando en ellos la inteligencia necesaria, sucediendo con frecuencia que los sacrificios hechos con tal objeto eran estériles y que los desengaños suministrados por reputaciones usurpadas venian á arraigar mas y mas injustas aunque no infundadas preocupaciones, con perjuicio de la riqueza productora de nuestro país.

La ley que vamos á insertar obviará tales inconvenientes, sobre las demás ventajas que ha de reportar y que fácilmente se comprenden, y por esto es urgente que se lleve pronto á efecto en todas sus partes. Haciéndolo así, el gobierno hará un gran bien á España donde tan desatendida hemos visto la agricultura y desatendidos á los agricultores con injusticia notoria, porque injusto es no dar eficaz apoyo á la clase que á la sociedad presta mas beneficios.

Todas las provincias están igualmente interesadas en que la disposicion oficial sobre enseñanza agrícola pase al terreno de la práctica, y los pueblos á quienes aquella concede la creacion de escuelas elementales deben fijarse, para utilizarla, en la importancia de esa concesion. En nuestra provincia, como en todas, existen poblaciones de grandes recursos que viven una vida mas propia y espontánea, digámoslo así, que las mismas capitales, y que careciendo de los recursos extraños ó adventizos de estas, necesitan consagrar mas atento cuidado á la riqueza natural de su suelo porque en ella está interesada la generalidad. Todos los medios que coadyuvan á mejorarla y aumentarla deben, por tanto, aprovecharse, y á esos fines conduce mas que nada el establecimiento de las escuelas prácticas. Hé aquí ahora la ley de que nos ocupamos, cuya sola lectura puede sugerir muchas reflexiones que nosotros omitimos.

Artículo 1.º La enseñanza agrícola se dividirá en tres clases: superior, profesional y elemental.

Art. 2.º La superior tiene por objeto crear ingenieros agrónomos que estudiando la ciencia en su mayor estension sean aptos para el profesorado, y para organizar y dirigir explotaciones agrícolas, introduciendo los modernos sistemas de cultivo conforme á las múltiples y variadas exigencias del terreno, clima y circunstancias económicas de la localidad.

Art. 3.º La profesional se concretará á formar peritos agrícolas que posean conocimientos teórico-prácticos bastantes para tasar y medir tierras y dirigir una explotacion establecida.

Art. 4.º La elemental proveerá á la creacion de capataces con conocimiento meramente práctico para formar buenos y útiles operarios de agricultura.

Art. 5.º Para el estudio de la enseñanza superior se establecerá una escuela general central, donde se darán todas las asignaturas.

El gobierno podrá aprovechar para su establecimiento los institutos análogos que existan.

Art. 6.º Para el de la profesional se irán estableciendo hasta cinco escuelas regionales, en que tambien se dará la elemental.

Art. 7.º Para la elemental habrán de establecerse, cuando sea posible, granjas-escuelas en todos los pueblos que lo soliciten, y á lo menos una en cada provincia, en la cual se enseñará tambien la práctica de cultivos especiales y de aclimatacion.

Art. 8.º Las escuelas profesionales y granjas-escuelas podrán establecerse en explotaciones particulares, previos los correspondientes convenios con sus dueños.

Art. 9.º La escuela general será costeada con fondos del Estado; las profesionales ó regionales por mitad entre las provincias que constituyan la region y aquella en donde se hallen situadas; las granjas escuelas por mitad entre la provincia y el pueblo donde se establezcan.

Art. 10.º El ministro de Fomento, á quien corresponde el nombramiento, ascenso y traslacion de los profesores, publicará los reglamentos que regulen las circunstancias que en ellos han de concurrir para su ingreso y ascenso en la carrera, la organizacion de las escuelas, los estudios de cada enseñanza y las atribuciones de los ingenieros peritos.

Art. 11.º La enseñanza agrícola forma parte integrante de la instruccion pública, bajo la dependencia del ministerio de Fomento, administrada por el director general de agricultura.

## GACETILLAS.

**Romería.**—Mañana domingo se celebra la del Carmen y el buen tiempo que se presenta nos hace creer que estará como de costumbre concurrida. Vayan á ella los que quieran pasar un buen rato,

que al Carmen mañana van buenos mozos, guapas chicas, se canta, se baila en grande y se cojen grandes chispas.

**Forasteros.**—Ya son bastantes los que vienen á gozar las delicias de nuestra playa, como anunciando la proximidad de las fiestas. Entre las aves de paso que nos visitan hay muchas á quienes de buena gana daríamos carta de vecindad en Santander para *in aeternum*.

**Debut.**—Esta noche le hace en el teatro el cuerpo coreográfico.—Veremos y juzgaremos.

**El Periódico Ilustrado.**—Hemos recibido el número 65 de este acreditado Semanario, que contiene los artículos y Láminas siguientes:

Artículos.—Revista de la semana, por Palacio.—Efemérides, por J. V. Hernandez.—El retrato del director de *El Periódico Ilustrado*, por Palacio.—Castro-Urdiales, por E. G. L.—Valencia.—Estudios históricos: D. Luis de Escobedo, por Belza.—Alejandría.—El rey de los gitanos, por Belza.—Recuerdos de Vichy.—Ayer y hoy, por R. Sepúlveda.—Trajes de los ejércitos del Brasil y Paraguay.—¿Quién es ella? por P. F. Ulloa.—A Matilde, por M. Lacimbra.

Láminas.—Valencia.—El director literario de *El Periódico Ilustrado*.—Recuerdos de Vichy.—Vista de Alejandría.—Trajes de los ejércitos del Brasil y del Paraguay.—El Verano.

**Hacia falta.**—Con motivo de la creciente concurrencia que de poco tiempo á esta parte alluye al acreditado establecimiento de baños termales en el pueblo de Solares, se ha construído recientemente un magnífico y elegante edificio con destino á fonda pública que se inaugurará el 13 de Agosto próximo y en el cual, segun nuestros antecedentes, no se ha omitido gasto alguno ni medio que pueda contribuir á la comodidad y bienestar de los que allí concurren, ya sea por necesidad en sus dolencias ó bien por recreo á que tanto se presta aquel delicioso sitio en la presente estacion.

## SECCION MARITIMA.

### BUQUES ENTRADOS.

Vapor Cid, de 205 ts., cap. D. E. Jaureguizar, de Londres con 77 bultos sebo y otros á los señores Pereda, Ibarrola y Compañía: 20 id. hilaza y otros á D. P. Perez: 4 id. clavos á la Sra. Viuda de Huerta: 2 id. aceite á los Sros. Arrarte ó hijos: se ha despachado para Bilbao y San Sebastian con resto de carga.

Quechemarin Juanito, de 30 ts., cap. D. R. Piñerosa, de Rivadeo con 29 bultos conservas y otros á D. P. F. Regatillo.

Vapor Amalia, de 144 ts., cap. D. J. Mesa, de Cádiz con 2 cascos vino á los Sros. Hijos de Pedraja: se ha despachado para San Sebastian.

Lanchon Bonifacia, de 8 ts., cap. D. A. Garma, de Castro con 30,000 duelas á D. G. Cortiguera. Goleta francesa Dos Hermanas Marías, de 79 ts., cap. Mr. Diabol, de Wames en lastre.

### BUQUES DESPACHADOS.

Patache Ntra. Sra. de la Barca, de 19 ts., capitán D. R. Carrás, para Gijón con harina, madera y otros efectos.

Quechemarin Aguedita, de 28 ts., cap. D. N. Olaizola, para Gijón con 198 sacos harina.

Bergantin-goleta S. Antonio, de 30 ts., capitán D. J. Lastres, para Gijón en lastre.

Vapor Apóstol, de 169 ts., cap. D. B. Llompart, para Sevilla y escalas con 2,029 sacos harina y otros efectos.

### CAMBIOS DE HOY.

Londres al 1.º de Setiembre próximo 49-70.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 8 de Julio de 1866.

VIA ASCENDENTE.										VIA DESCENDENTE.										Correspondencia con el ferrocarril del Norte.											
PRECIOS.			Tren n.º 1.			Tren n.º 3.			Tren n.º 5.			PRECIOS.			Tren n.º 2.			Tren n.º 4.			Tren n.º 6.			Tren-correo ascendente.							
Clases.			Misto.			Correo.			Misto.			Clases.			Misto.			Correo.			Misto.			Ll.		Ll.		Ll.		Ll.	
1.º	2.º	3.º	Ll.	S.	M.	Ll.	S.	M.	Ll.	S.	M.	1.º	2.º	3.º	Ll.	S.	M.	Ll.	S.	M.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.			
4 25	3 »	1 75	6 10	6 13	10 24	10 25	4 40	4 44	5 50	3 75	2 »	12 07	12 08	12 08	12 07	11 50	11 50	12 07	12 08	12 08	12 07	11 50	11 50	12 07	12 08	12 08	12 08	12 08			
6 »	4 »	2 25	6 18	6 21	10 30	10 31	4 50	4 54	10 25	7 »	4 »	12 23	12 24	12 24	12 32	12 36	12 36	12 32	12 36	12 36	12 32	12 36	12 36	12 32	12 36	12 36	12 36	12 36			
10 75	7 50	4 »	6 34	6 40	10 44	10 50	5 06	5 11	12 75	8 75	4 75	12 48	12 49	12 49	1 07	1 08	1 08	1 07	1 08	1 08	1 07	1 08	1 08	1 07	1 08	1 08	1 08	1 08			
15 »	10 25	5 75	6 53	6 57	11 03	11 07	5 24	5 27	16 50	11 25	6 25	1 23	1 23	1 23	1 23	1 23	1 23	1 23	1 23	1 23	1 23	1 23	1 23	1 23	1 23	1 23	1 23	1 23			
18 50	12 75	7 »	7 6	7 10	11 16	11 20	5 37	5 40	21 25	14 75	8 »	2 25	2 25	2 25	2 25	2 25	2 25	2 25	2 25	2 25	2 25	2 25	2 25	2 25	2 25	2 25	2 25	2 25			
21 25	14 75	8 »	7 18	7 19	11 28	11 29	5 48	5 49	27 »	18 75	10 25	2 33	2 34	2 34	2 33	2 34	2 34	2 33	2 34	2 34	2 33	2 34	2 34	2 33	2 34	2 34	2 34	2 34			
25 »	17 25	9 50	7 32		11 42	11 43	6 02		32 25	22 25	12 75	3 21	3 21	3 21	3 21	3 21	3 21	3 21	3 21	3 21	3 21	3 21	3 21	3 21	3 21	3 21	3 21	3 21			
26 50	18 25	10 »		M.	11 49	11 50		T.	34 »	23 25	12 75	3 29	3 30	3 30	3 29	3 30	3 30	3 29	3 30	3 30	3 29	3 30	3 30	3 29	3 30	3 30	3 30	3 30			
28 »	19 25	10 50			11 57	11 58			44 30	30 50	16 75	3 36	3 37	3 37	3 36	3 37	3 37	3 36	3 37	3 37	3 36	3 37	3 37	3 36	3 37	3 37	3 37	3 37			
29 25	20 »	11 »			12 04	12 10			46 »	31 75	17 25	3 43	3 43	3 43	3 43	3 43	3 43	3 43	3 43	3 43	3 43	3 43	3 43	3 43	3 43	3 43	3 43	3 43			
39 75	27 25	15 »			1 13	1 14			47 »	32 50	17 75	3 50	3 50	3 50	3 50	3 50	3 50	3 50	3 50	3 50	3 50	3 50	3 50	3 50	3 50	3 50	3 50	3 50			
41 25	28 50	15 50			1 23	1 27			48 75	32 50	18 25	3 56	3 56	3 56	3 56	3 56	3 56	3 56	3 56	3 56	3 56	3 56	3 56	3 56	3 56	3 56	3 56	3 56			
47 »	32 50	17 75			1 49	2 19			55 »	36 50	20 »	4 01	4 01	4 01	4 01	4 01	4 01	4 01	4 01	4 01	4 01	4 01	4 01	4 01	4 01	4 01	4 01	4 01			
52 50	36 »	19 75			2 40	2 41			58 75	40 50	22 »	4 07	4 07	4 07	4 07	4 07	4 07	4 07	4 07	4 07	4 07	4 07	4 07	4 07	4 07	4 07	4 07	4 07			
57 25	39 25	21 50			2 56	2 57			63 »	43 25	23 75	4 14	4 14	4 14	4 14	4 14	4 14	4 14	4 14	4 14	4 14	4 14	4 14	4 14	4 14	4 14	4 14	4 14			
61 25	42 25	23 »			3 09	3 13			67 75	46 50	25 50	4 21	4 21	4 21	4 21	4 21	4 21	4 21	4 21	4 21	4 21	4 21	4 21	4 21	4 21	4 21	4 21	4 21			
63 50	43 75	24 »			3 20	3 21			69 75	47 75	26 »	4 28	4 28	4 28	4 28	4 28	4 28	4 28	4 28	4 28	4 28	4 28	4 28	4 28	4 28	4 28	4 28	4 28			
68 25	47 »	25 75			3 34	3 35			73 50	50 50	27 75	4 35	4 35	4 35	4 35	4 35	4 35	4 35	4 35	4 35	4 35	4 35	4 35	4 35	4 35	4 35	4 35	4 35			
73 50	50 50	27 75			3 49							5 11	5 11	5 11	5 11	5 11	5 11	5 11	5 11	5 11	5 11	5 11	5 11	5 11	5 11	5 11	5 11				

### PRIMERA EXPOSICION ENCICLOPÉDICA DE SORPRENDENTES OBJETOS DE CRISTAL HILADO.

En la calle de San Francisco, núm. 31, se abrió el jueves de esta semana por el Sr. Barbagelata un notable gabinete de trabajos de cristal, entre cuyos diferentes objetos encontrará el público un magnífico león, osos, pelucas, barcos, sombreros y flores. También hay varios grupos compuestos de figuras de bulto que representan la Cueva de Belen en Jerusalen y el Hospital de sangre de Tetuan, y una magnífica colección de vistas. Entrada, 2 reales.



**PILULES DEHAUT.** — Esta nueva combinación fundada sobre principios no conocidos por los médicos antiguos, llena, con una precisión digna de atención, todas las condiciones del problema del medicamento purgante. — Al revés de otros purgativos, este no obra bien sino cuando se toma con muy buenos alimentos y bebidas fortificantes. Su efecto es seguro, al paso que no lo es el agua de Sedlitz y otros purgativos. Es fácil arreglar la dosis, según la edad ó la fuerza de las personas. Los niños, los ancianos y los enfermos debilitados lo soportan sin dificultad. Cada cual escoja, para purgarse, la hora y la comida que mejor le convengan según sus ocupaciones. La molestia que causa el purgante, estando completamente anulada, por la buena alimentación, no se halla reparo alguno en purgarse, cuando haya necesidad. — Los médicos que emplean este medio no encuentran enfermos que se nieguen a purgarse por pretexto de mal gusto ó por temor de debilitarse. Lo dilatado del tratamiento no es tampoco un obstáculo, y cuando el mal exige, por ejemplo, el purgarse veinte veces seguidas, no se tiene temor de verse obligado á suspenderlo antes de concluirlo. — Estas ventajas son tanto más preciosas, cuanto que se trata de enfermedades serias, como tumores, obstrucciones, afecciones cutáneas, catarros, y muchas otras reputadas incurables, pero que ceden a una purgación regular y reiterada por largo tiempo. Véase la Instrucción muy detallada que se da gratis, en París, farmacia del doctor Dehaut, y en todas las buenas farmacias de Europa y América. Cajas de 20 rs., y de 10 rs.

**Interesante para los médicos.**  
**Sirop du Dr. FORGET** El Sirop del doctor Forget, cura catarros, tos, los bronquitis nerviosas de las bronquitas, y todos los dolores del pecho.  
**Doctor CHABLE, calle Vivienne, 36. París.**  
 Precio en España: jarabe 16 rs. frasco. — En Santander D. Bernardo Córpas.  
 La Agencia Española en Madrid, 51, calle del Sordo, antes Esposicion Etrangera, calle Mayor, núm. 10, sirve los pedidos.

**OPRESIONES, TOS, CATARROS, ASMAS, NEURALGIAS, IRRITACION DE PECHO.**  
**Infaliblemente aliviados y curados.**  
 Aspirando el humo, este calma el sistema nervioso, facilita la expectoracion, y favorece las funciones de los órganos respiratorios. — Paris, J. ESPIC, calle de Amsterdam, 6. — Exijase la firma en cada cigarrillo. Depósito en Santander, D. Bernardo Córpas. — La Agencia Franco-Española, en Madrid, 31, calle del Sordo, antes Esposicion Etrangera, calle Mayor, 10, sirve los pedidos.

**Crédito Cantabro.**  
 No habiéndose realizado en su totalidad el empréstito que la Junta general de señores accionistas aprobó en 8 de junio próximo pasado, la Junta de gobierno de esta sociedad acordó, en el día de ayer hacer efectivo el dividendo pasivo de cinco por ciento que la misma tenia publicado en 3 de noviembre de 1865, dando un plazo improrrogable de 30 dias, desde la insercion de este anuncio, para su pago en la caja de la Sociedad.  
 Lo que se pone en conocimiento de los accionistas para los efectos prevenidos en el art. 15 de los estatutos, que dice: «Artículo 15. Las acciones cuyos dividendos no hayan sido satisfechos en las épocas fijadas para ello, quedan de derecho caducadas, sin necesidad de ninguna declaracion, ni de la intervencion de ningun juez ni autoridad.»  
 Santander 11 de julio de 1866. — Por el Crédito Cantabro, su administrador, Juan Maria Izueta.

**Ayuntamiento de Santander.**  
 A fin de conferenciar sobre asuntos que les concierne, ha acordado el Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad convocar á todos los tenedores de acciones del empréstito municipal, para el sábado 4 de Agosto próximo, á las once de su mañana, en el salon de actos públicos de esta casa capitular, suplicando al mismo tiempo á dichos señores se sirvan concurrir con la puntualidad necesaria.  
 Santander 20 de Julio de 1866. — Cornelio de Escalante.

**Paris, 36, calle Vivienne, Dr CHABLE MÉDECIN SPÉCIAL**  
**DOS ENFERMEDADES SEXUALES Y AFECCIONES GONORREAS Y SANGRE, Y DE LA PIEL.**  
**DEPURATIF SANG** 30,000 curas de empujones, afecciones cutáneas, virus y enfermedades secretas, acritudes y humores de la sangre, prubas bastante bien que un depurativo vegetal (sin mercurio), y mis **BANOS MINERALES** son los únicos medicamentos que curan radicalmente estas afecciones.  
**PLUS DE COPAHU** El Jarabe de citrato de Hierro de CHABLE es el único que cura con seguridad las Gonorrhéas, Relajaciones y Debilidades del canal, las pérdidas y leucorreas de las mujeres. Los señores deben servirse tambien de mi inyeccion. Los señores de la inyeccion virginal y del citrato de Hierro. **ALMORRANAS**: pomada que las cura en 3 dias.  
**POMMADA ANTI-ERPETICA** contra: los prazones, capullos, empujones, etc.  
**PILDORAS DEPURATIVAS de CHABLE** Versey instrucción qui acompaña Cada uso Curativo.  
 Precio en España: jarabe 26 rs. frasco, pildoras 16 rs., pomada 16 rs. — En Santander D. Bernardo Córpas.  
 La Agencia Española en Madrid, 51, calle del Sordo, antes Esposicion Etrangera, calle Mayor, núm. 10, sirve los pedidos.

**DEPÓSITO DE VINO.**  
 En la calle de Ruamenor número 15, frente á la cuesta de Gibaja, se acaba de abrir dicho depósito para la venta al por mayor de vino cianete de mesa de la cosecha de D. Aureliano Gago Roperuelos, de Benavente, provincia de Zamora.  
 Muchos parroquianos que nos han favorecido saben la buena calidad de este género, por una pequeña partida que se espendió, y por lo mismo nos abstenernos de hacer el elogio que merece.  
 Los que gusten hacer el consumo al por menor, se dirigirán al establecimiento **Bella Union**, que está junto al depósito.

**Venta.**  
 Se vende el vapor español **TÁMESIS**, anclado en el puerto de Barcelona, de la matrícula de Sevilla y de porté de 324 toneladas, con su maquinaria, calderas, botes, aparejos y cuanto le corresponde, libre de todo gravámen.  
 Fué construido en Inglaterra el año de 1861.  
 Fuerza . . . . . 60 caballos.  
 Eslora . . . . . 167 pies.  
 Manga de construccion . . . . . 24 1/2 id.  
 Idem de arqueo . . . . . 29 id.  
 Puntal . . . . . 14 id.  
 Tambien se oirán proposiciones de compra del vapor español de hierro á hélice **EBRO**, de construccion inglesa y de  
 Porte . . . . . 433 toneladas.  
 Fuerza . . . . . 200 caballos.  
 Eslora . . . . . 215 pies.  
 Manga de construccion . . . . . 27 id.  
 Idem de arqueo . . . . . 26 id.  
 Puntal . . . . . 16 1/2 id.  
 Calderas (nuevas) . . . . . 2  
 Ultima carena general, en enero del presente año de 1866. Para las proposiciones y para mas detalles, dirigirse á D. Joaquin Casanovas, del comercio de Sevilla.

**ANUNCIO.**  
 Proyecto para establecer una Casa-modelo de enseñanza teórico-práctica, que promueva el desarrollo de la agricultura en la provincia de Santander.  
 Este folleto se halla de venta al precio de 2 reales en la imprenta de **LA ABEJA MONTAÑESA**, calle de la Compañía, núm. 5, bajo.  
**LA MONTAÑESA,**  
 fábrica de almidones exclusivamente de trigo  
 DE  
**J. JOSÉ SANCHEZ MOVELLAN.**  
 Desde el 15 del corriente queda abierto el depósito y despacho de dicha fábrica en la calle de Cuesta del Hospital, establecimiento de refino de dicho señor.  
 Precios.  
 Almidon florete canutillo, en paquetes de una libra, á 50 rs. arroba con envase.  
 Id. id. polvo, en id. de id., á id. con id.  
 Id. id. piedra, en id. de id., á id. con id.  
 Id. canutillo de primera, . . . . . á 38 con id.  
 Id. de id., sin envase, . . . . . á 36 6-3



**MEDALLA** de la sociedad de Ciencias Industriales de Paris No mas cabellos blancos. Melanogene, tintura por escelerencia, Diccquemare Aine, de Rouen, (Francia) para teñir al minuto de todos colores los cabellos y la barba sin ningun peligro para la piel y sin ningun olor. Esta tintura es superior á todas las empleadas hasta hoy.  
 Depósito en Paris, 207, rue Saint Honoré. En Madrid, perfumeria de Miró, calle del Arenal, 8, sucesor de la Esposicion Etrangera; Caldroux, peluquero, calle de la Montaña; Clement, calle de Carretas; Borges, plaza de Isabel II; Gentil Duguet, calle de Alcalá; Villalon, calle de Fuencarral. La Agencia franco-española, calle del Sordo, núm. 31, antes Esposicion Etrangera, sirve los pedidos. — En Santander, D. Bernardo Córpas.

**BAÑOS SULFUROSOS de la Fuente Santa, de Liérganes.**  
 á dos y cuarto horas de Santander, por ferrocarril y coche diario.  
 Este acreditado establecimiento estará abierto al servicio público desde 1.º de Junio y sus espaciosos salones, galería y una casa-hospedería bien servida, se hallan abiertos para recreo de los que gustan.  
 Estas salutíferas aguas anualmente sorprenden por sus grandiosos resultados medicinales.  
 Mayo 1.º de 1866.

**Sociedad local de Seguros mútuos contra incendios de casas en Santander.**  
 Consiguiente á lo prevenido en los artículos 8, 27 y 48 del reglamento de esta Sociedad, su Junta directiva en sesion del 17 del actual ha acordado convocar una general extraordinaria el miércoles 25 del corriente á las 11 de su mañana en el salon del Tribunal de Comercio de esta plaza para tratar y definitivamente resolver entre otros puntos y como el principal el del aumento de prima del reaseguro que ha solicitado la compañía **La Union**.  
 Santander 19 de Julio de 1866. — Los directores, Genaro de Cos. — Antonio de Paz. — Antonio Gallo, tesorero. — Baltasar de Escobio, contador. — Raimundo J. Heras, archivero. — Adolfo Vicente Wunsch, secretario.

**Para Cádiz y Sevilla,**  
 con escalas en Gijón, Rivadeo, Coruña, Carril y Vigo.  
 Saldrá de este puerto el 22 del corriente, si el tiempo lo permite, el vapor español **APÓSTOL**, su capitán D. Bartolomé Llompart.  
 Admite carga y pasajeros.  
 Le despachan sus consignatarios los Sres. Pérez y García, Muelle, núm. 18. E informarán los señores P. Larrinaga y compañía, Rívera, núm. 13.  
**SANTANDER.**  
 IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA,  
 á cargo de D. Salvador Aienza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

**Fábrica de harinas en venta.**  
 Se vende la excelente fábrica de harinas de Aguilarejo, situada sobre el Rio Pisnerga, á tres leguas de Valladolid y unida al ferrocarril del Norte, en la Estacion que tiene el nombre de la fábrica.  
 Darán razon de las condiciones y demás, en el escritorio de los señores Ortiz de la Torre y compañía.

**PIANOS.**  
 En la calle de Lepanto, número 1.º, piso 3.º, hay un buen surtido de pianos de diferentes clases desde el precio de 4,200 reales arriba.